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Le Conseil de sécurité adopte aujourd'hui, sur propositions de la France, deux déclarations
présidentielles importantes sur lesquelles je souhaite appeler votre attention.

La première déclaration présidentielle concerne l'Ukraine, sur un texte proposé donc par la
France et qui est le résultat d'une initiative franco-allemande. Vous vous rappelez que je
m'étais exprimé sur ce sujet au Conseil de sécurité le 29 mai dernier au nom de la France et de
l'Allemagne, ce qui est très exceptionnel et peut-être même sans précédent au Conseil sur un
dossier de cette nature et de cette importance. Cette expression commune, puis cette initiative
franco-allemande qui a porté la PRST, sont une belle illustration de l'importance que revêt
l'amitié franco-allemande ici aussi, aux Nations unies, avec une portée symbolique
particulièrement forte à quelques jours de l'élection attendue de l'Allemagne pour un mandat
de deux ans au Conseil de sécurité.

Cette déclaration présidentielle sur l'Ukraine, adoptée à l'unanimité des membres du Conseil,
est particulièrement importante pour trois raisons principales :

-          C'est d'abord la première décision du Conseil de sécurité sur l'Ukraine depuis 2015 et la
résolution 2202. C'est un élément important et encourageant, qui doit être souligné.

-          Deuxièmement, nous avons obtenu pour la première fois un langage sur la crise
humanitaire, qui était absente du texte précédent. C'est un point majeur, à la lumière de la
situation humanitaire que nous connaissons tous.

-          Troisièmement, ce texte envoie un signal fort sur la mise en oeuvre des accords de
Minsk et souligne l'unité des membres du Conseil de sécurité autour de l'objectif d'avancer
dans la mise en oeuvre des accords de Minsk et en soutien au format Normandie. C'est
évidemment un élément essentiel, plus encore dans le contexte des efforts conjoints en cours
des autorités françaises et allemandes pour relancer la dynamique de Minsk.

Sur la Libye maintenant, je n'ai pas besoin de le souligner, la déclaration présidentielle du
Conseil de sécurité est un texte extrêmement important en appui de la conférence de Paris
présidée par le président de la République.



Ce texte fort, proposé par la France, démontre le soutien unanime du Conseil de sécurité à la
déclaration de Paris adoptée voilà quelques jours par les quatre principaux acteurs du dossier
libyen. Le texte est très clair, il endosse la déclaration de Paris, y compris le calendrier prévu
par la déclaration pour la tenue des élections présidentielle et législative d'ici à la fin de
l'année. C'est donc un texte essentiel, par lequel le Conseil de sécurité pèse de tout son poids
pour mettre en oeuvre les engagements pris à Paris et donner ainsi un nouvel élan à la
dynamique politique conduite par l'Envoyé spécial du Secrétaire Général des Nations unies
Ghassan Salame.

***

Let me now say a few words in English to underscore the importance of the two presidential
statements that we are about to adopt and that were both proposed by France:

The first one on Ukraine is the result of a Franco-German initiative. You remember, a few
days ago, at the Security Council, I took the floor on behalf of France and Germany which is
something quite exceptional and maybe even without any precedent regarding a topic of this
scope and nature. It says a lot about the importance of the Franco-German friendship,
including here at the UN, at a very symbolic moment since we are a few days before the
expected election of Germany at the Security Council.

On the substance of things this PRST on Ukraine is particularly important for at least three
reasons :

-          Number one, this is the first decision of the Security Council on Ukraine since 2015
and resolution 2202.

-          Number two, for the first time, we get some important language on the humanitarian
crisis, which is obviously one of the top priorities - and we have the full-backing of the
Security Council on this.

-          Number three, this PRST sends a strong signal for the implementation of the Minsk
agreements and the importance of the Normandy Format. This is key, as France and Germany
are together leading efforts to relaunch a strong momentum in this direction.

The second important PRST is of course on Libya. This text comes a few days after the Paris
conference on Libya and the important thing is that it endorses the results of the Paris
conference including the calendar for the presidential and legislative elections before the end
of the year. So this is for us and for the UN, within the framework of Ghassan Salame's efforts,
a very important text endorsing again the result of the Paris conference and giving the
momentum that we all want for the full implementation of the commitments made in Paris.
This is a strong message to all the parties in Libya that yes, the Security Council and the
international community are fully united behind the result of the Paris conference and strongly



committed to it.

Q - On the JCPOA, your government has asked for the exemption from the US. Could you just
talk a little about that and if you don't get them, is that going to escalate the situation with the
aluminum and the steel tariffs as well?  

A - I would not necessarily use these words but for sure we are engaged into discussions with
our American friends to get the exemptions that are needed.  

Q - How significant is the [inaudible] Russia when along with the Ukraine Presidential
statement, after all they have a vested interest in one side?

That is the reason why this presidential statement is important : by definition it has the backing
of Russia so it means that on the different topics I was referring to, the importance of the
humanitarian issues in particular, the implementation of the Minsk agreement, the Normandy
format, we have Russia's commitment and it can make a world of difference./.

 


